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願你們平安願你們平安願你們平安願你們平安    
時間: 40 分鐘 
 

【【【【禱告禱告禱告禱告】】】】 

 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

 

『 19 那日（就是七日的第一日）晚上，門徒所在的地方，因怕猶太人，門都關了。耶穌來，站在

當中，對他們說：「願你們平安！」20 說了這話，就把手和肋旁指給他們看。門徒看見主，就喜樂

了。21 耶穌又對他們說：「願你們平安！父怎樣差遣了我，我也照樣差遣你們。」22 說了這話，就

向他們吹一口氣，說：「你們受聖靈！23 你們赦免誰的罪，誰的罪就赦免了；你們留下誰的罪，誰

的罪就留下了。」』 (John 20:19-23) 
 

大家平安。請問，你真的平安嗎？。。。你們當中，可能有人對未來沒有方向，找不到工作，或是

有工作但是不滿意，不知道什麼樣的工作才是適合自己的工作。在移民的社會裡我們更容易患得患

失，在社會上我們可能會覺得是自己是２等公民，語言不通，在國內本來可以有不錯的工作，但是

在這裡卻只能做勞力一般的工作。有些人，生了很嚴重的病，每個星期跑醫院、做檢查都來不及。

有些人結婚了，常常有很多的無奈，想生小孩又怕被小孩綁住，不生又怕老了沒有人陪，可是生了

就一定有人陪嗎？孩子大了也有自己的天空，所以我們一生有許多短暫的目的，學生為了學業，學

業的目的是為了工作和將來的家庭，然後就為了另一半，再來為了小孩，然後希望照顧孫子，可是

你的孩子不一定願意你照顧他們的孩子，所以我們退休，為自己活，可是我們回過頭來，生命似乎

沒有一個方向，就好像是打靶一樣，射了很多子彈卻沒有打中紅心，當靜下來的時候我們會想，我

的人生就是這樣嗎？ 

 

基督徒就一定平安嗎？不一定。當你最軟弱的時候你卻感受不到神的存在，當你不斷的犯罪覺得對

不起神對不起人的時候，當你不知道神對你生命中的計劃的時候，同樣的，你會很不安，你是基督

徒，可是活的很累，有的時候你會想，那麼我為什麼還要相信耶穌，有沒有這樣的人？我現在再問

一句，你平安嗎？我希望，藉著今天的證道，你能重新認識耶穌。 

 

耶穌復活的早上，天還黑的時候，馬利亞當時看到石頭滾開了。當馬利亞看見耶穌，她就改變了，

成為一個傳福音的使者。現在，我們看到另外一種的黑暗，在耶穌復活的那個晚上，就是許多年前

的今天，外面的天是黑暗的，門徒聚集在一起，我相信他們的心也是黑暗的。門徒們心裡的黑暗，

原因可能比馬利亞更複雜。但是可以肯定的是，他們心裡沒有平安。我們怎麼知道他們沒有平安？ 
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一一一一、、、、    門徒們不平安門徒們不平安門徒們不平安門徒們不平安 

 

1. 不平安，因為看不見耶穌了，害怕死亡。 

 

使徒們和耶穌在一起了３年，耶穌是他們很尊敬的領袖，耶穌曾經醫病趕鬼，耶穌的教導有權柄，

祂能行神蹟，平靜風浪，用幾個餅，幾條魚餵飽了數千人，他們在山上看過耶穌變了形象，門徒們

知道他是神的兒子，但是現在他卻死在十字架上，想當然他們也會非常難過，因為他們追隨的人已

經離去了。你可以想像，如果你把所有的希望都放在一個人的身上，但這個人最後卻讓你失望，你

會多難過？三年了，他們一起經歷過了很多，但現在生死兩隔，死給人帶來的，常常是絕望，是不

安，是擔憂，所以門徒一定難過耶穌的死亡。經文說他們懼怕猶太人，把門關上。經文裡提到他們

因為懼怕猶太人，所以把門關上，但是不單單是因為失去了領袖，還有猶太人接下來的迫害。我想

他們很怕死，不然就不會背離耶穌。他們怕，怕下一刻釘十字架的就是他們自己，雖然他們聽到了

耶穌復活的消息，但是沒有親眼看見，所以他們還是不信，所以他們還是怕，怕下一個輪到自己。 

 

2. 不平安，因為自己的沒信心而難過，背叛了耶穌。 

 

四本福音書裡面的記載，耶穌死的時候並沒有提到有其他的門徒在身邊，除了約翰有被提到被耶穌

臨終時交代要照顧馬利亞。我們知道，在逾越節的晚上，這些門徒每一個都說不會背叛耶穌，但是

耶穌死的時候，一個都不在身邊，因為怕被當成是同夥的，我想他們的心裡一定充滿著罪惡感，在

耶穌最痛苦的時候，不敢出現，沒有見他最後一面。門徒在４福音的記載裡面並不是像聖人一樣，

而是更像罪人，有猶大為了錢財賣了耶穌，有為了誰為大互相爭執，有多馬的懷疑不信，有對耶穌

行的神蹟的不信，還有持續的不明白，不相信耶穌的話，甚至到現在，耶穌復活的消息已經藉著馬

利亞傳達給他們，但是他們當中還是有不信的，我們不知道有幾個，可是從他們在路加福音中害怕

耶穌的反應，還有從馬可福音中我們看到他們還是不信，可以知道大部分的還是沒有信心，所以他

們一定有著很失敗的感受，自己的領袖被人殺害了，自己卻在某一個程度上離棄了耶穌和他的話

語，他們的內心應該是充滿挫敗，和罪惡感吧！這樣的心，怎能有平安？ 

 

3. 不平安，因為心中沒有方向，內憂外患。 

 

我們都聽過，擒賊先擒王，樹倒猢猻散，猶太人的領袖既然連耶穌都敢殺害，他們這些耶穌的跟從

者的生命財產也跟著沒有了保障。他們擔心他們的未來，曾經，他們為了跟隨耶穌願意放下一切。

但是現在，他們失去了方向，耶穌曾經差派他們出去傳福音，但是耶穌現在死了，他們應該做什麼，
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傳福音還有意義嗎？真的應該是樹倒猢猻散嗎？那麼過去的３年，這些都白過了嗎？但是要是繼續

下去，猶太人可能會拿自己開刀，怎麼辦？生命就只有一條啊！黑暗，無盡的黑暗，這些門徒，有

外在的壓力，有內裡的煎熬，他們的心中怎麼可能有快樂，有平安，有希望呢？ 

 

二二二二、、、、    復活復活復活復活帶來平安帶來平安帶來平安帶來平安 

 

門徒的第一個不安是死亡，不只是耶穌的死，還有擔心他們自己的生命。就在這個時候，耶穌來了。

聖經上說，耶穌來，站在他們當中。在路加福音我們看到，門徒們一開始以為這是鬼魂，所以害怕。

我想這可以理解。因為即使是我們這些已經有了聖經，明白耶穌復活的道理的人，如果突然看到耶

穌，也會害怕的。我們知道那個時候門是關上的，耶穌不知道是如何突然站在門徒當中的，可能是

從門直接穿過，或是突然顯現在中間，但是不論哪一種出場的方式，門徒門一定會很震驚，難怪他

們一開始會把耶穌當成是鬼魂，你可以想像，當我在這裡講道的時候，這個禮堂的門是關著的，這

時候突然有一個人在我旁邊出現看著大家，你會有什麼感受，可能馬上就奪門而出，然後大喊，鬼

啊，對嗎？門徒當時正在擔心的時候，看到了這一幕，自然更為擔心受怕，乍看之下耶穌的出現讓

他們更沒有平安。但是耶穌所說的話，和所做的事，卻讓他們的態度有了一百八十度的轉變。 

 

耶穌說的第一句話是，願你們平安，做的事是將自己的手和肋旁給他們看。願你們平安這句話，是

很普通的一句問安的話，在舊約時期已經常常看見，以色列人也常用這句話彼此問安，單單這句話

我不認為能夠讓門徒們心裡有平安，但是耶穌接下來所做的事，給了這句話一個新的意義。耶穌做

的事，就是要證明祂就是在前天晚上被釘在十字架上的耶穌。耶穌將祂的手給他們看，你可以想像，

那是何等震撼，自有了十字架的這種酷刑以來，第一次有人從死亡當中復活過來，還讓門徒看被釘

了的手，但是耶穌不單單是把手給他們看，更把肋旁指給他們看，就是要告訴他們，被人釘十字架

的人多，在我被釘的時候身邊還有兩個強盜，但是唯有我是被兵丁用槍去戳了肋旁，以確認我的死

亡，你看，這些洞就是向你們證明，這是我，是你們的老師，是神的兒子，被釘在十字架上的耶穌。 

 

如果你看了當時的畫面，我想一輩子都忘不了吧，尤其是當他們的心中充滿了許多負面的情感，看

見了耶穌，他們的心情一定很複雜。當他們需要安慰的時候，耶穌親自來到他們當中。耶穌以行動

告訴他們，是我，不要怕。這裡說到，門徒看見主，就喜樂了。現在不再是生死兩隔，因為耶穌已

經超越了死亡。你怕死嗎？耶穌的復活向你證明，死不可怕，祂復活了，我們有一天也會這樣復活。

基督徒說，我死了比活著好，不是氣話，是真的。耶穌以自己的行動證明死亡不可怕，死亡是開始，

不是結束。是起點，不是終點。基督徒不但不怕死，而且很想死，不死，是因為要完成神給我們在
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地上的計畫，許多基督徒死前的一霎那很安詳，因為死不再可怕，耶穌的復活讓門徒不怕死。 

 

三三三三、、、、    饒恕帶來平安饒恕帶來平安饒恕帶來平安饒恕帶來平安 

 

門徒第二個不安是因為背叛耶穌帶來的罪惡感，他們所背叛的人在他們眼前出現。彼得三次不認

主，門徒四散逃跑，當門徒知道站在他們前面的就是耶穌的時候，我想一定更無地自容，因為他們

知道自己對不起他，可是過不久他們一定明白，耶穌站在他們前面，就代表祂赦免了他們。耶穌顯

現給他們看，真的讓他們知道自己的小信。但是在他們沒信心的時候，耶穌沒有離棄他們，耶穌說：

願他們平安。我想著帶來的是完全的饒恕。這是饒恕帶來的平安。饒恕本身有很大的能量，當一個

人饒恕人的時候，被饒恕的人就感到莫大的恩典。 

 

你是否和神的關係很緊張，因為你常常在你的生活中做出對不起祂的事，可是耶穌向門徒的顯現告

訴我們，祂已經原諒了門徒，同樣的，祂也可以饒恕你，在過去的日子把祂放在家庭、事業、學業、

愛情等等的後面，祂希望你平安，我相信他現在就在這裡，看著你，你有沒有甚麼要對祂說的，等

一下我們要守聖餐，希望我們能好好禱告，沒有甚麼罪是祂不能饒恕的，你現在就可以重新與祂建

立好關係。 

 

四四四四、、、、    使命帶來平安使命帶來平安使命帶來平安使命帶來平安 

 

門徒的第三個不安是生命失去方向，他們接下來要做甚麼。所以耶穌第二次說的話，做的事，給了

他們新的方向。他說，願你們平安。接下來他說，「父怎樣差遣了我，我也照樣差遣你們。」耶穌

曾經差派門徒們出去傳道，給他們權柄趕鬼，現在他更賦予了門徒一個使命，他們本來擔心未來的

方向，耶穌給了他們一個新的方向，他們要延續耶穌的工作。耶穌說，差遣了我，代表耶穌已經完

成了神差遣他的工作，現在，輪到門徒去接續他的工作。我細細思考這裏有關差遣的意義，這是一

種權柄的交託。天父差遣了耶穌，並不代表天父就沒有了權柄，而是耶穌有了和天父一樣的權柄，

門徒受到耶穌的差派，也間接的有了從神來的，傳福音的權柄。 

 

耶穌這次的願你們平安，給了他們目標，給了他們方向，給了他們活著的目的，給了他們面對死亡

的勇氣。這是何等有福的一句話啊！願你們平安，一句普通問安的話，在這個時候，給了他們希望。

不僅僅因為這句話，而是說話的人是一個活著的神，接下來耶穌做了一件只有神才做的事。他呼吸，

說：「你們受聖靈。」聖靈就是神的靈，除了神以外，誰能差遣神的靈？這裡表明耶穌就是神．耶

穌也藉著呼吸賜給門徒聖靈的能力，一種明白真理，傳揚福音的能力，當他們去傳福音時，他們是
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去傳揚這個好消息，不單單用嘴，更是用他們自己的生命作見證。當他們去的時候，帶著耶穌的權

柄，不信他們話的，罪也就留下了，信他們的話的，罪也就赦免了。赦免了，和留下了，都是被動

語態，就是被赦免了，和被留下了，他們是耶穌差出去的，所以信耶穌的，就被耶穌赦免了，也被

天父赦免了，和這些門徒一樣，也能夠有天上來的平安。 

 

標竿人生是一本好書，全世界已經賣了 3 千萬本，這本書的目的就是幫助人找到人生的方向，可見

有許多人不知道人生的目的方向。第三章就提到有方向的好處：1. 生命有意義。 2. 活得更簡單。 

3. 更有集中力。4. 給予你動力。5. 預備你進入永恆。除了創造人的神，誰能夠真的知道人生的目

的，今天神親自給了他們一個使命，就是延續耶穌的工作，馬太福音更說，去，就有耶穌的同在，

直到世界的末了。如果復活的耶穌一直和你在一起，這是何等的平安，這也是為什麼這些失敗的門

徒，後來不怕死亡和磨難，因為祂們親眼見到復活了的耶穌。 

 

［［［［結論結論結論結論］］］］ 

 

耶穌的復活，讓不安的門徒有了平安。 

祂的復活戰勝祂的復活戰勝祂的復活戰勝祂的復活戰勝死亡死亡死亡死亡。。。。死亡不再是可害怕的事，有身體上的平安，你如果病入膏肓，不要怕，結果。 

祂的復活帶來饒恕祂的復活帶來饒恕祂的復活帶來饒恕祂的復活帶來饒恕。。。。耶穌饒恕門徒也帶給他們關係的重新建立，門徒在和耶穌的關係上有平安，耶

穌永遠不會離開，沒有罪是祂不能饒恕的。 

祂的復活祂的復活祂的復活祂的復活給人方向給人方向給人方向給人方向。。。。也帶來清楚的目的和方向，讓人的生命有目的和方向，不再惶惶終日，門徒知

道從哪裡來，要做甚麼，將來往哪裡去，祂的復活給人新的確據。 

 

耶穌還活著，還與人同在，還在對今天的我們說，願你們平安。門徒們得到了這份平安，那你呢？ 

 


